

**Mónica Hidalgo Pego, Universidad Nacional Autónoma de México (mona@unam.mx)**

**El arzobispo Alonso Núñez de Haro y vínculos con la feligresía del arzobispado de México, 1771-1800.**

En el siglo XVIII, los vínculos establecidos entre los mitrados y su feligresía han sido estudiados principalmente a través de las cofradías, las hermandades o las instituciones asistenciales, por lo que la ponencia que pongo a su consideración tiene como finalidad examinar otros medios utilizados por el arzobispo Alonso Núñez de Haro para relacionarse con su feligresía y de esta manera terminar con las idolatrías, las falsas creencias y las supersticiones, así como instruir sólidamente a los fieles en los ministerios de la religión, en la práctica de las virtudes y en la asistencia a las parroquias y divinos oficios como había ordenado Carlos III en 1769. Los alcances y límites de esa vinculación tomando en cuenta los mandatos reales también son objeto de esta comunicación.